



ROTHKEGEL

Glasgestaltung · Glasrestauration · Glastechnik · Leuchtenmanufaktur · Leuchtentechnik

Wiederherstellung der originalen Ansicht von historischen Blindfenster im Treppenhaus der Residenz in Würzburg

Im Treppenhaus mit dem berühmten Deckenfresko von Tiepolo im UNSESCO-Weltkulturerbe, der Residenz in Würzburg sind trotz der starken Zerstörung im zweiten Weltkrieg noch einige historische Blindfenster, teilweise mit originalen Gläsern, erhalten.

Da nicht alle Scheiben in den Bleiverglasungen historischen Ursprung sind und in der Vergangenheit für Reparaturen einfache Floatgläser eingesetzt wurden, ist die originale Oberflächenstruktur von extrem gleichmäßigen Spiegelungen gestört.

Bedingt durch die verschiedenen Ebenen zwischen den extrem planen Floatgläsern und den originalen Gläsern wird das dazwischen liegende Bleinetz stark belastet und zeigt teilweise hierdurch bedingte Schäden.

Um das beschädigte originale Bleinetz zu erhalten und die Gläser trotzdem sicher zu fixieren wurden vereinzelt Bleiplomben auf die Bleinetze gesetzt.

Weitere Auskünfte erteilen wir gerne auf [Anfrage](#).



Links ist eines der Blindfenster zu sehen, die sich den Fenstern zum Innenhof anschließen.



Deutlich sieht man, welche Belastung die normalen Floatglasscheiben für das originale Bleinetz bedeuten.



In der Spiegelung zeigen sich auf den ersten Blick die Unterschiede zwischen dem historischen Bestand und den reparierten Scheiben, vor der Überarbeitung durch uns.



Im Nachzustand ist paßt sich die Ergänzung ideal dem historischen Bestand an.